



Еженедельник новостей МДС

События за 13 – 17 марта 2017 г.

13 марта

Неделя франкофонии прошла в Бишкеке

МДС принял участие в открытии недели франкофонии-2017, которая проходила в Бишкеке с 13 по 17 марта. Мероприятие провел «Французский Альянс» совместно с посольствами Швейцарии, Франции и Бельгии. Организаторы фестиваля подготовили программу для широкой публики, которая позволила оценить языковое и культурное разнообразие франкоговорящих стран.

14 марта

МДС и Министерство экономики КР развивают диалог

Представители МДС и Министерства экономики КР обсудили вопросы усиления диалога между министерством и бизнес-сообществом. Во встрече участвовали советник министра экономики Бакыт Омурзаков, представители Американской торговой палаты, ТПП КР и бизнес-ассоциации ЖИА. Участники отметили важность коммуникации между бизнесом и Минэкономки и усиления бизнес-ассоциаций для более продуктивной работы и оперативного решения проблем, возникающих у бизнеса. На встрече обсудили такие вопросы, как неготовность предпринимателей к внедрению ХАССП (системы управления безопасностью пищевых продуктов), законопроект по введению экспортной пошлины на вывоз руды и концентратов, содержащих драгоценные металлы, а также работу по проекту новой редакции Налогового кодекса КР. Решено проводить такие встречи на постоянной основе.

МДС и эксперты IFC обсудили разработку Карты инвестиционных реформ КР

Представители МДС встретились с экспертами Международной финансовой корпорации (IFC) Герлин Мэй Катангуй (операционным специалистом Отдела инвестиционного климата Глобального департамента торговли и конкурентоспособности Группы Всемирного банка) и Эриком Леру, главой E. H. Leroux Associates – компании, предоставляющей специализированные услуги в области международной торговли и инвестиционной политики. Делегация IFC посетила

IBC Weekly News

Events of March 13 – 17, 2017

March 13

Francophonie Week held in Bishkek

IBC took part in the opening of the Francophonie Week held in Bishkek from March 13 to 17. The Alliance Française in Bishkek jointly with the Embassies of Switzerland, France, and Belgium organized the event. They prepared a program for the broad public to show the linguistic and cultural diversity of the French-speaking countries.

March 14

IBC and Economy Ministry developing a dialogue

Representatives of IBC and the Economy Ministry discussed ways to strengthen the dialogue between state agencies and the business community. The meeting was attended by adviser to the Economy Minister Bakyt Omurzakov, representatives of the American Chamber of Commerce, the CCI of Kyrgyzstan and the JIA Business Association. Participants stressed the importance of communication between the business and the Economy Ministry in solving business problems. For instance, entrepreneurs are not ready to implement HACCP and it is necessary to educate them. The participants also discussed the bill on introduction of export duties on ore and concentrates containing precious metals, as well as work on the draft new version of the Tax Code of the Kyrgyz Republic. It was decided to hold such meetings on an ongoing basis.

IBC and IFC experts discuss development of the Investment Reforms Map of Kyrgyzstan

IBC representatives met with experts from the International Finance Corporation (IFC) Gerlin May Catangui (Senior Operations Officer of the Investment Climate Division of the Global of Trade and Competitiveness Department of the World Bank Group) and Eric Leroux, head of E.H. Leroux Associates providing services in international trade and investment policy. The IFC delegation visited the country to develop the Investment Reforms Map in the Kyrgyz Republic. The guests were acquainted with

КР в целях разработки Карты инвестиционных реформ в КР. Во время встречи гости были ознакомлены с состоянием бизнес-среды в стране, а также результатами инвестиционных исследований МДС. Как сообщили эксперты IFC, результатом их встреч с бизнес-ассоциациями и министерствами станет анализ текущей ситуации и выработка рекомендаций для детальной разработки Карты инвестиционных реформ Кыргызской Республики.

[Подробнее](#)

Рассмотрены вопросы формирования обязательств по акцизному налогу

МДС продолжает консультации с компаниями, представленными в реализации подакцизной группы товаров. Очередные встречи проведены с представителями компаний алкогольной отрасли. Представитель ОсОО «Кыргыз коньяги» Эрнест Жапаров подтвердил актуальность вопроса о подходах Правительства КР к формированию обязательств по акцизному налогу. МДС предложил организовать совместную встречу с представителями ведущих компаний алкогольной отрасли и выработать план мероприятий для решения актуальных вопросов отрасли.

15 марта

День германской экономики прошел в Бишкеке

МДС принял участие в проведении второго Дня германской экономики в Кыргызстане. Мероприятие организовали Посольство Федеративной Республики Германия совместно с Государственным агентством по продвижению инвестиций и экспорта (ГАПИЭ) при Министерстве экономики КР. Форум прошел в рамках визита парламентского статс-секретаря Министерства экономического сотрудничества и развития ФРГ Ханса-Иоахима Фухтеля. Цель форума - поддержка диалога между немецкими и кыргызскими предпринимателями, а также государственными органами и учреждениями. В ходе форума состоялись панельные сессии по продовольствию и сельскому хозяйству, энергетике и инновационным технологиям.

В рамках мероприятия исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков участвовал во встрече с представителями немецкой делегации во главе с г-ном Фухтелем. Отмечено успешное сотрудничество Кыргызстана с немецкими организациями, включая GIZ и KfW Банк (члены МДС) по различным направлениям - повышение управленческого потенциала, содействие занятости и профессиональному обучению, возможности участия кыргызских компаний в международных выставках в Германии. Во время встречи рассмотрены пути расширения сотрудничества между немецкими и кыргызскими бизнес-ассоциациями. [Подробнее](#)

business environment and investment climate in the country, and with results of the IBC investment surveys. The result of IFC meetings with business associations and ministries will be an analysis of the current situation and recommendations for the detailed development of the Investment Reforms Map of the Kyrgyz Republic.

Issues of obligations under the excise tax considered

The IBC continues consultations with companies which production refers to the excisable group of goods. Regular meetings have been held with representatives of the alcohol industry. The representative of Kyrgyz Konyagy LLC, Ernest Japarov, confirmed the urgency of discussion the approaches of the Government of the Kyrgyz Republic to the development of obligations under the excise tax. The IBC offered to hold a joint meeting with representatives of the leading companies of the alcohol industry and develop an action plan to address topical issues of the industry

March 15

Day of German Economy held in Bishkek

IBC took part in the second Day of the German economy in Kyrgyzstan. The event was held by the Embassy of the Federal Republic of Germany in cooperation with the Investment and Export Promotion Agency under the Economy Ministry of the Kyrgyz Republic. The forum was part of the visit of the Parliamentary State Secretary of the Ministry of Economic Cooperation and Development of the Federal Republic of Germany Hans-Joachim Fuchtel. The event aimed to support the dialogue between German and Kyrgyz entrepreneurs, state bodies and agencies. At the forum, panel sessions on food and agriculture, energy and innovative technologies were held.

As part of the event, IBC Executive Director Askar Sydykov participated in the meeting with representatives of the German delegation headed by Mr. Fuchtel. The participants spoke about successful cooperation of Kyrgyzstan with German organizations including GIZ and KfW Bank in improving management capacity, promoting employment and vocational training, as well as opportunities for participation of Kyrgyz companies in international exhibitions in Germany. Possible ways of cooperation between the German and Kyrgyz business associations were considered at the meeting.

16 марта

Рассмотрена повестка второго заседания Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР

Представители МДС и секретариата Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага Жогорку Кенеша КР обсудили проблемы, с которыми сталкиваются члены организации. Заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров подчеркнул важную роль Совета в диалоге между бизнес-сообществом и Жогорку Кенешем. Совет является действенным инструментом для укрепления связи парламента с бизнесом и в разрешении актуальных вопросов бизнеса и предпринимательства, отметил Данияр Медеров. МДС внес свои предложения к повестке дня следующего заседания Совета, которое состоится 31 марта. Первое заседание Совета состоялось 3 февраля. МДС является членом Совета.

МДС и ведущие нефтяные компании объединяют усилия для развития отрасли

МДС и Ассоциация нефтетрейдеров Кыргызстана провели встречу с представителями ведущих нефтяных компаний страны. Участники встречи обсудили возможность увеличения акцизного налога на ГСМ и последствия, связанные с этой мерой. В частности, были высказаны опасения о возможном росте нелегального импорта нефтепродуктов с территории Казахстана. Решено объединить усилия по продвижению совместных инициатив для развития этой важной для страны отрасли.

17 марта

РГ рассмотрела проблемы сотовых операторов

МДС принял участие в заседании рабочей группы при Министерстве экономики КР по трансформации земель для установки телевышек сотовыми операторами. Члены РГ обсудили проделанную ранее работу и разработали план действий на будущее. Представитель МДС отметил, что данный вопрос направлен на рассмотрение в Совет по развитию бизнеса и инвестиций при Правительстве КР.

Рассмотрено введение таможенной пошлины на экспорт руды и концентратов драгметаллов

Представители МДС обсудили с заместителем министра экономики Баккельды Тюменбаевым статус вопроса по введению экспортной таможенной пошлины на руду и концентраты драгоценных металлов. В настоящее время в Правительстве КР на основании законодательной инициативы Жогорку Кенеша КР рассматривается

March 16

Meeting agenda of the Business and Entrepreneurship Development Council under Parliament Speaker discussed

Representatives of IBC and the Secretariat of the Business and Entrepreneurship Development Council under Toraga (Speaker) of the Jogorku Kenesh discussed the problems faced by the IBC members. IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov stressed the important role of the Council in the dialogue between the business community and the Parliament. The Council is an effective tool in resolving pressing issues of business and entrepreneurship, Mederov said. The IBC made its suggestions to the agenda of the next meeting of the Council scheduled for March 31. The first Council's meeting was held on February 3, 2017. IBC is a member of the Council.

IBC and leading oil companies join forces for the development of the industry

IBC and the Association of Oil Traders of Kyrgyzstan meet with representatives of leading oil companies of the country. Participants discussed the possibility of increasing the excise tax on fuels and lubricants and the consequences related to this measure. The oil companies are concerned about the possible growth of illegal imports of oil products from Kazakhstan. It was decided to join efforts to promote joint initiatives for the development of the sector which is of great importance to the country.

March 17

The WG considers problems of cellular operators

IBC took part in the meeting of the working group under the Economy Ministry on the land transformation for installation of TV towers by cellular operators. The WG discussed its previous work and developed an action plan for the future. IBC representative informed that this issue was submitted to the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic.

Introduction of customs duty on export of precious ores and concentrates considered

IBC representatives and Deputy Economy Minister Bakkeldy Tyumenbaev discussed the possibility of introduction of customs duties on export of ores and concentrates of precious metals. At the initiative of the Jogorku Kenesh, the Kyrgyz Government is currently considering the possibility of imposing a 10% duty on exports of this category of products. According to

возможность введения 10% пошлины при экспорте рассматриваемой категории товара. Вместе с тем, как сообщил заместитель министра, Министерство экономики КР разрабатывает альтернативное предложение, о котором бизнес-сообщество будет проинформировано дополнительно в случае его одобрения. Напоминаем, что МДС получил письмо из Евразийской экономической комиссии, в котором на запрос организации предоставлен промежуточный ответ, что Комиссией в адрес Правительства КР направлен запрос о предоставлении официальной позиции Кыргызской Республики по вопросу введения ограничений на экспорт руд и концентратов драгоценных металлов в третьи страны и страны - участницы ЕАЭС.

Компания с мировым именем открывает офис в Кыргызстане

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил с приветственной речью на презентации компании SGS Bishkek (члена МДС), которая состоялась в Хаятт Ридженси Бишкек. В мероприятии участвовали министр экономики КР Арзыбек Кожошев, Посол Швейцарии в КР Ренэ Холенштайн, а также представители посольств, международных организаций, государственных структур и бизнес-сообщества. SGS Групп - это компания с мировым именем, лидер в сфере инспекционных услуг, экспертизы, испытаний и сертификации.

[Подробнее](#)

Вниманию членов МДС

С 15 по 19 апреля в г. Гуанчжоу состоится **121-я КАНТОНСКАЯ ЯРМАРКА - крупнейшая выставка в Китае**. Компания China Trade Experts совместно с ТПП КР и бизнес-ассоциацией ЖИА формирует делегацию предпринимателей для участие в первом этапе выставки (14.04.2017 – 21.04.2017). В рамках деловой поездки планируется проведение кыргызско-китайского бизнес-форума, посещение [Кантонской выставки](#) и промышленных объектов, а также культурная программа по Гуанчжоу для участников. В случае заинтересованности просьба обращаться по тел.: 0777 90 11 99, 0703 63 24 43.

[Подробнее](#)

26 марта в конференц-зале ТПП КР состоится **шахматный турнир NOORUZ CUP-2017**. Приглашаем принять участие в турнире, который пройдет в конференц-зале ТПП КР, начало в 10:00 (регистрация с 9:00). Для подтверждения участия просьба обращаться в ТПП КР (Умай Султанбек кызы) по тел.: 0312 610 173, 0773 687 791 e-mail: strategy@cci.kg

Tyumenbaev, the Economy Ministry is now developing an alternative suggestion. Earlier this month, IBC received a letter from the Eurasian Economic Commission (EEC) containing an interim response to the IBC request. The EEC submitted a request to the Kyrgyz Government to explain its official position on imposing restrictions on export of ores and concentrates of precious metals to the third countries and the Eurasian Economic Union member countries.

A world-renowned company opens its office in Kyrgyzstan

IBC Executive Director Askar Sydykov delivered a welcoming speech at the presentation of SGS Bishkek (IBC member) at Hyatt Regency Bishkek. The event was attended by Economy Minister Arzybek Kojoshev, Swiss Ambassador to the Kyrgyz Republic Rene Holenstein, and representatives of embassies, international organizations, government agencies and the business community. SGS Group is a world-renowned company, a leader in the field of inspection services, expertise, testing and certification.

Dear IBC members

*From April 15 to 19, 2017, Guangzhou will host the **121st Canton Fair, the largest exhibition in China**. The China Trade Experts company together with the CCI of Kyrgyzstan and JIA Business Association are forming a delegation of entrepreneurs to participate in the first stage of the Canton Fair-2017 (April 14 - 21). As part of the business trip, it is planned to hold a Kyrgyz-Chinese business forum, to visit the Canton exhibition and industrial facilities. In case of interest, please call by tel.: 0777 90 11 99, 0703 63 24 43.*

*On March 26, the **NOORUZ CUP-2017 chess tournament** will be held at the conference hall of the Chamber of Commerce and Industry of the KR, beginning at 10:00 (registration from 9:00). To confirm participation, please contact the CCI (Umai Sultanbek kyzy) by phone: 0312 610 173, 0773 687 791 or e-mail: strategy@cci.kg*

Государственное агентство по продвижению инвестиций и экспорта при Министерстве экономики КР принять участие **в международных выставках, которые состоятся в г. Ташкенте, Узбекистан:**

29 - 31 марта: выставки "Пищевая индустрия" и "Сельское хозяйство 2017".

5 - 7 апреля: Первая специализированная выставка событий "Event Expo 2017" по кластерам "Fashion Expo", "Wedding Expo", "Mass Media advertising Expo", "Отдых и развлечение", "Tashkent Flora Expo".

30 мая - 2 июня: Международная специализированная выставка-продажа современного оборудования и технологий для сельского хозяйства "Uzbekistan Agrotech Expo".

Всех заинтересованных в участии в этих выставках просим обращаться в отдел по продвижению экспорта АПИЭ по тел. 0701 711071.

МДС в СМИ

16 марта опубликован очередной видеосюжет из цикла еженедельных передач, проводимых МДС в информационном агентстве «Кабар». Обсуждалась очень важная для инвесторов тема: «Нужно ли освобождать недропользователей от обязательств по трансформации земель?» В передаче приняли участие Данияр Медеров, заместитель исполнительного директора МДС (модератор), Тимур Абылаев, начальник управления политики по недропользованию ГКПЭН КР, и Игорь Лопачев, заместитель директора ОсОО Highland Exploration. Участники обсудили процедуру трансформации земель и проблемы, с которыми сталкиваются горнорудные компании в Кыргызстане. С видео можно ознакомиться [здесь](#)

События на 22 – 24 марта

22 марта Международный деловой совет проводит круглый стол на тему: **«Как сделать партнерство бизнеса с международными агентствами эффективнее»**. Мероприятие проводят МДС и агентства ООН: Всемирная Продовольственная Программа, ЮНИСЕФ, ПРООН. Место проведения: Сити Отель, зал «Байтик». Начало в 16.00, начало регистрации в 15.30.

[Подробнее](#)

23 марта правление МДС рассмотрит итоги

The Investments and Export Promotion Agency under the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic invites you to participate in **international exhibitions in Tashkent, Uzbekistan:**

March 29 - 31, 2017: International Exhibitions "World Food Uzbekistan 2017" and "Agriculture Agro World Uzbekistan 2017".

April 5 - 7 2017: "Event Expo 2017" for clusters Fashion Expo, Wedding Expo, Mass Media advertising Expo, Recreation and Entertainment, Tashkent Flora Expo.

May 30 - June 2, 2017: International Specialized Exhibition-Sale of Modern Equipment and Technologies for Agriculture "Uzbekistan Agrotech Expo".

Those interested in participating in the exhibitions, please contact the Export Promotion Department by mob: 0701 711071.

IBC in the media

On March 16, another video from the weekly broadcasts series conducted by IBC at the Kabar news agency was broadcasted. The topic is very important for investors: "Is it necessary to exempt subsoil users from the obligations of land transformation?" Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director (moderator), Timur Abylayev, Head of the Subsoil Use Policy Department of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic, and Igor Lopachev, Deputy Director of Highland Exploration LLC participated. They discussed the procedure of land transformation and the problems faced by mining companies in Kyrgyzstan.

Events for March 22 – 24

On March 22, the International Business Council in collaboration with the UN agencies will hold a roundtable **“Effective business and international development agencies partnership”**. Venue: City Hotel, Baitik Hall. Time: 4 pm, registration will start at 15:30 pm.

[More](#)

On March 23, the **IBC Board meeting** will review the

работы ассоциации за прошлый месяц, а также текущие вопросы МДС.

23 марта Министерство экономики КР совместно с Проектом IFC по улучшению инвестиционного климата в КР проведут круглый стол по обсуждению проекта закона «**О государственном контроле (надзоре) за соблюдением требований технических регламентов в отношении промышленной продукции, находящейся в обращении на рынке КР**». Начало в 9:45 в отеле «Орион», зал «Каркыра», по адресу: Эркиндик, 21. Обращаться по тел. 0312 626124 или по эл. адресу zterlyga@ifc.org

24 марта в Хаятт Ридженси Бишкек состоится круглый стол «**Деловая повестка бизнеса**». Начало в 9:00. Мероприятие проводит Аналитический центр «БизЭксперт» в партнерстве с Советом по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР и ведущими бизнес-ассоциациями Кыргызстана. Заместитель исполнительного директора МДС **Данияр Медеров** выступит с презентацией на мероприятии.

24 марта в 16:00 в офисе юридической фирмы "Каликова энд Ассошиэйтс" (бул. Эркиндик, 71) состоится очередное заседание комитета МДС по фискальной политике. Планируется обсудить проделанную работу по проекту новой редакции Налогового кодекса КР.

30 марта с 12.15 до 13.30 **Бишкекская международная школа проведет 13-е заседание Консультативного совета**. Мероприятие будет проходить под председательством посла Великобритании в КР Робина Орд-Смита. В начале заседания состоится открытие нового здания школы.

С уважением,

Международный деловой совет

Кыргызская Республика, 720011

Бишкек, ул. Абдрахманова, 191

Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113

Тел: + 996 312 623801

Факс: + 996 312 623394

office@ibc.kg

www.ibc.kg

results of the association's activities for the past month and discuss the current IBC issues.

On March 23, the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic together with the IFC Project on improving the investment climate in the Kyrgyz Republic will hold a roundtable to discuss the draft law "**On State Control (Supervision) over Compliance with the Requirements of Technical Regulations Regarding Industrial Products in Circulation in the Market of the Kyrgyz Republic**." The roundtable will start at 9:45 at the Orion hotel, Karkyra Hall. Address: 21, Erkindik. Please contact by phone: 0312 626124 or by e-mail: zterlyga@ifc.org

On March 24, a roundtable "**Business Agenda for Entrepreneurs**" will be held at Hyatt Regency Bishkek. The beginning at 9:00. The event will be conducted by the BizExpert Analytical Center in partnership with the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic and the leading business associations. IBC Deputy Executive **Director Daniyar Mederov** will make a presentation at the event.

On March 24, Kalikova and Associates law firm (71, Erkindik Blvd.) will host a **meeting of the IBC Committee on Fiscal Policy**. It is planned to discuss the work done on the draft new version of the Tax Code of the Kyrgyz Republic.

On March 30 from 12.15-13.30, **Bishkek International School will conduct its 13th Advisory Council Meeting**. This event will be chaired by British Ambassador Robin Ord-Smith, MVO and will start from the official opening of the New School Building.

Best regards,

International Business Council

Office 113, Hyatt Regency Bishkek

191, Abdrakhmanov Str., Bishkek

Kyrgyz Republic, 720011

Tel: + 996 312 623801

Fax: + 996 312 623394

office@ibc.kg

www.ibc.kg

